



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:39

PAG - 1 -

SEGUNDA ENTREGA

Miércoles 20 de Septiembre de 2006

-Hora oficial de nuevo el 1 de octubre (El Nuevo Diario, Pág. 16 A)

-Gobierno pretende incluir terribles apagones en "ahorro" de energía
-El Gobierno ayer confirmó que pidió someter el cálculo de la tarifa del servicio de energía eléctrica, exclusivamente en dependencia del precio internacional del petróleo, y que el país volverá a su hora oficial a partir del primero de octubre próximo, como lo había anunciado EL NUEVO DIARIO.

Bolsa de Noticias

-Invitan a Daniel a teleconferencia desde California (Bolsa de Noticias, Portada)

-Enviaron una invitación a todos los candidatos incluido Daniel Ortega Saavedra, para participar en una teleconferencia con la comunidad nicaragüense en California, que desean conocer las ofertas de los candidatos. Uno de los organizadores, Raúl Valdivia, está ofreciendo que dicho evento, propuesto para el 26 de septiembre, se enlazará con una radio local de San Francisco y la retransmitirían también en todo Estados Unidos y Canadá razón por la cual desean que Daniel Ortega exponga su plan de gobierno.

-Hoy llega a Nicaragua presidente de Corporación Reto del Milenio (Bolsa de Noticias, Portada)

-John Danilovich, presidente y director de la Corporación Reto del Milenio, estará llegando hoy al país para presidir la Cumbre de Inversiones de Occidente de Nicaragua que se inaugura mañana en el Teatro Rodrigo Callejas de Chinandega.

-Bolaños pide incremento de energía y el INE se opone (Bolsa de Noticias, Portada)

-Surgió una controversia entre el presidente Enrique Bolaños que envió un anteproyecto de Ley de emergencia energética que incluye el incremento de tarifas eléctricas conforme el precio internacional

-Nuevo Movimiento llama a unidad a candidatos contra el Frente (Bolsa de Noticias, Portada)

-Hoy se dará a conocer un nuevo movimiento denominado "Unidad por Nicaragua" que lo integran 25 personalidades nicaragüenses que harán llamados y esfuerzos para que todos los candidatos de derecha se unan en contra del Frente Sandinista para evitar el retorno al poder de Daniel Ortega

-Fuertes cabildeos para unidad de Rizo y Montealegre (Bolsa de Noticias, Portada)

-Intentarán reunirlos esta semana

-CGR exige a la PGR solicitar la nulidad de la emisión de los CENI (Bolsa de Noticias, Pág. 3)

-La Contraloría General de la República solicitó este lunes en horas de la tarde al procurado Alberto Novoa proceda en cumplimiento de sus funciones a tramitar ante los tribunales de justicia la nulidad de la emisión de los Certificados Negociables de Inversión, bajo apercibimiento de determinar las responsabilidades del caso.

-Código de Ética fortalecerá seguridad jurídica (Bolsa de Noticias, Pág. 07)

-Magistrados de la Corte Suprema de Justicia aseguraron que la próxima aprobación del Código de Ética para este poder del Estado, imprimirá fuerza moral a la labor diaria de los servidores públicos judiciales en general y de los jueces en particular.

-FSLN contra reforma a la Ley de Estabilidad Energética (Bolsa de Noticias, Pág. 20)



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:39

PAG - 2 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN DE TV

Canal 2

Programa **Primera Plana**

Conduce Joel Gutiérrez y Xiomara Chamorro

Invitado José Antonio Alvarado (Candidato a la Vicepresidencia por el PLC)

Tema Campaña Presidencial

Alvarado manifestó que la unificación sobre todas de las fuerzas democráticas debe hacerse desde las bases comprendiendo que partido tiene la organización. “Yo no veo posibilidad realista que se realice este llamado que está haciendo AMCHAN”. Indicó que José Rizo y él donde han estado han cumplido y por eso dicen que ahí están sus manos limpias y no sólo con respecto a la honestidad al trabajo, “este es nuestro compromiso con la autenticidad del liberalismo, la democracia tiene que ser un elemento fundamental de nuestro partido y esa es una de las razones fundamentales por la cual yo regreso a mi partido, regreso a mi casa, regreso con mi hermano José Rizo a apoyarlo en su campaña, porque siento que tenemos ese compromiso con nuestra Nicaragua”, dijo Alvarado.

Canal 10

Programa **El 10 en la Nación**

Conduce Jaime Arellano

Invitado Dr. Mauricio Mendieta y Dr. Edgard Parrales

Tema Llamado de la Unidad Democrática

Arellano comentó que este viernes llega el senador Dan Burton de los Estados Unidos, viene entre otras cosas a buscar la manera de cómo hacerle unos señalamientos al pueblo de Nicaragua sobre lo fatal que sería si Daniel Ortega gana la Presidencia de la República y luego va a tratar de hacer un esfuerzo para la unidad de la familia liberal.

El Dr. Mendieta expresó que el día de hoy estarán dando a conocer a la opinión pública y de manera particular a los militantes, simpatizantes de las dos agrupaciones liberales y del Movimiento de Renovación Sandinista un documento que hemos llamado nosotros “Unidad por Nicaragua” y dicho documento se trata de lograr una unidad de las tres agrupaciones políticas, democráticas con el objeto y propósito de preservar lo que han logrado en estos dieciséis años de democracia, lo poco o lo mucho en el área social, política y económica ante un eventual triunfo del FSLN y de Daniel Ortega.

El Dr. Parrales manifestó que esta es una iniciativa enteramente personal, nos pareció que era importante hacer esta iniciativa y nosotros decidimos lanzarla.

Canal 2

Programa **Primera Hora**

Conduce Dino Andino

Invitado Lucy Valenti (Pdta. Cámara Nacional de Turismo) y Miguel Romero (Srio. de CANATUR)

Tema IV Convención Nacional de Turismo Unidos por una Política de Estado



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:39

PAG - 3 -

Canal 8

Programa **Estudio 24 horas**

Presentador Giovanni Loaisiga

Invitado José Rizo Castellón (Candidato a la presidencia por el PLC)

Tema Campaña política

El candidato a la presidencia por el PLC, José Rizo, afirmó que Daniel Ortega tiene de rehén a todas las instituciones del Estado y en los partidos políticos tiene infiltrados. Añadió que votar en la casilla nueve es votar por el FSLN, debido a que Daniel Ortega tiene de rehén a Eduardo Montealegre con el caso de los CENI y al Presidente Bolaños con los delitos electorales.

Afirmó que en la ALN tienen a miembros y candidatos a diputados infiltrados por el PLC que le suministran información de ese partido.

Señaló que Eduardo Montealegre es un loro que habla de pacto y el participó en las reuniones en la administración de Arnoldo Alemán y en el Gobierno del Presidente Bolaños.

Rizo dijo no creer en las encuestas y no participará en ninguna. Se mostró a favor de la unificación del liberalismo, pero que no renunciará a su puesto.

ANEXO A LA SEGUNDA ENTREGA

Canal 8

Programa **Estudio 24 horas**

Presentador Ervin Vega

Invitado Edén Pastora (Candidato a la presidencia por AC)

Tema Campaña electoral

Pastora expresó su deseo de que los comicios electorales sean vigilados por la comunidad internacional y observadores nacionales. Añadió que piensa que el MRS apoyará a la ALN, para que Eduardo Montealegre vaya fuerte y fusionarse con José Rizo, lo que será una gran sorpresa.

Canal 4

Programa **En Vivo con Alberto Mora**

Presentador Alberto Mora

Invitados Roberto Ferrey, Julio César Blandón y Manuel García

Tema Acuerdos firmados entre PRN y el FSLN

Ferrey explicó que la base fundamental de ese acuerdo es la negociación.

Blandón señaló que la palabra infiltrado la han ocupado como un mito, para buscar dividir a los campesinos que han sido sus compañeros de lucha. Invitó al resto de la Resistencia a unirse a ese acuerdo de paz.

Canal 10

Programa **El 10 en la Nación**

Presentador Jaime Arellano

Invitados Oscar René Vargas y Ariel Granera



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:39

PAG - 4 -

Tema Firma de acuerdo de paz entre Ortega y Salvador Talavera

Vargas manifestó que el traslado de Talavera al FSLN es un golpe duro para la ALN y PRN, porque los debilita y divide.

Jaime Arellano comentó que el FSLN sólo necesita el treinta y cuatro por ciento de votos para ganar en la primera vuelta la presidencia de la República, además de poder llegar a controlar la Asamblea Nacional con tantos infiltrados que hay en los diferentes partidos políticos. Añadió que la ALN le dio más importancia a la bandera del PRN que a la del PC. Aseguró que Talavera no le da votos al FSLN, lo que le interesa al Frente Sandinista es enredar a la Resistencia y a la ALN.

Granera dijo que Talavera es un infiltrado del FSLN y lo que está haciendo es un espectáculo político, y lo que hizo fue un golpe duro para la ALN.

Canal CDNN

Programa **Agenda**

Presentador Alfonso Sálomon

Invitado Eduardo Montealegre (Candidato a la presidencia por la ALN)

Tema Campaña electoral

Montealegre destacó que el pueblo sabe que él no ha tocado ni un lápiz y que en el debate todos los candidatos lo atacaron. Asimismo, dijo que el pueblo se las va a cobrar a los pactistas en las elecciones.

Canal 2

Programa **Primera Plana**

Presentadores Xiomara Chamorro y Fabián Medina

Invitado Luis Fley, Encarnación Valdivia, José Ángel Talavera y Oscar Sovalbarro

Tema Apoyo de Salvador Talavera al FSLN

Fley dijo no sentirse sorprendido por la actitud de Talavera, porque ya se percibía que no era leal con la Resistencia, sino que estaba persiguiendo sus objetivos.

Valdivia indicó que el PRN se ha unido más. Por su parte José Ángel Talavera explicó que sólo Salvador Talavera se traslado al FSLN, no todo el PRN, lo que ha incentivado a los miembros de la Resistencia a participar en esta lucha cívica y llevar a la presidencia a Eduardo Montealegre.

Sovalbarro indicó que el golpe fuerte se lo quieren dar a la ALN, a Eduardo Montealegre, por que es el candidato que está más cercano en las encuestas a Daniel Ortega.

Fley añadió, "Nosotros percibimos que Daniel Ortega está fraguando un fraude, sólo con que no quiere ahora la presencia de los observadores internacionales da mucho que pensar, si Daniel Ortega como tiene el control del CSE y como hemos escuchado también desde Lenin Cerna y otros funcionarios que si no ganamos las elecciones nos las robamos, eso lo han expresado a nivel de departamentos, en los municipios qué te está diciendo con eso, que van a tratar de a la fuerza. Yo creo que Daniel Ortega se la está jugando toda y va a buscar la manera a como sea convertirse en el presidente de Nicaragua el cinco



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:39

PAG - 5 -

de noviembre. Si él abusa y se roba las elecciones con el respaldo de los magistrados, yo creo que también los nicaragüenses amantes a la democracia no nos podemos quedar con los brazos cruzados, porque no está llegando al poder por la voluntad del pueblo de Nicaragua, por los votos, sino de una manera arbitraria, abusiva y mañosa y creemos que la acción que tomó recientemente con comprar a Salvador y a otros es parte de esa estrategia de decir que va a la cabeza, es parte de un juego sucio, para tratar de fortalecerse y desprestigiar al que va a la cabeza.

Yo como Luis Fley no me trago un triunfo de Daniel Ortega de una manera amañada, yo lo acepto si es transparente con la presencia de los observadores y los observadores internacionales dicen que fue limpio y transparente y justo”.

Canal: 12

Programa: **Buenos Días Nicaragua**

Conduce: Stalin Vladimir

Invitado: Salvador Talavera (Candidato a diputado nacional por la ALN)

Tema: Acuerdo de Paz

Talavera se definió como un demócrata de primera línea, que le ha gustado señalar las cosas sin pelos en la lengua cuando cree que lo que está sucediendo en el país no son del gusto de la mayoría de las personas.

Aseguró que cuando llegue a la Asamblea Nacional como diputado, representará a ese electorado que le de el voto, con el cual tendrá el compromiso de continuar luchando por la democracia y la necesidades de la gente.

Justificó el acuerdo de paz que firmó con el candidato a la presidencia de la República por el FSLN, Daniel Ortega, diciendo que “para alcanzar la paz y vivir en paz, hay que firmar la paz y comprometernos. Este es un acuerdo, no una alianza, entre el Frente Sandinista y el Partido Resistencia Nicaragüense. Partido Resistencia Nicaragüense por qué es el que aglutina principalmente a la mayoría de los excombatientes de los combatientes nicaragüenses, porque en ellos está la mayoría de hombres y mujeres que tuvieron que huir al exilio en la década de los ochentas hacia los campamentos que había en Honduras y Costa Rica. Esa gente está preocupada, esa gente subsiste con dos tiempos de comida en el campo, y se preguntan qué es lo que va a pasar después, porque le están diciendo únicamente, mucha gente que los llega a visitar de que una victoria de un Frente Sandinista les va a ir a quitar todo lo que tienen. Si Daniel Ortega me dice, con ustedes que fue con los que nos agarramos a bala quiero firmar un documento público y me voy a comprometer a cosas, pero también quiero que ustedes se comprometan y que diga de que se compromete de que nunca jamás la familia nicaragüense recurrirá a métodos violento para dirimir sus



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:39

PAG - 6 -

diferencias, asegurando así que nunca jamás habrá otra guerra civil, ni servicio militar obligatorio, ni confiscaciones, ni tarjeta de racionamiento, ni ser objeto de incidencia extranjera alguna que nos lleve a la confrontación armada entre hermanos. ¿Para quién es este acuerdo? Este acuerdo es para beneficiar a las madres de familia, ver cuantas lágrimas derramó mi madre que perdió a cinco hijos en la guerra. Mucha gente es irresponsable, cree que aquí es fácil jochar a las personas para que se enfrenten. Un país donde hay subempleos, un país donde la gente se siente desesperada y encima de eso crearle zozobra alrededor de un proceso electoral que debería de ser lo más normal, una fiesta cívica para el pueblo nicaragüense, porque no decirle, que gane el mejor, que gane el que mejor usted crea. Agradezco a los medios de comunicación porque esto no solo me ha permitido promover la casilla nueve en la que yo voy a salir electo diputado nacional, ando haciendo mi trabajo como candidato a diputado. Yo no soy como otros candidatos que están únicamente a la falta de su candidato o a la sombra de la casa de campaña esperando a ver que llegue el cinco de noviembre. Yo ando trabajando, ganándome (mi candidatura) porque no quiero que digan saliste por mí. Yo voy a salir electo por esos hombres y mujeres que creen en Salvador Talavera, y ando dando la cara en los diferentes municipios y departamentos del país. No he hecho absolutamente nada que me avergüence, mas que sentirme orgulloso que he hecho algo por Nicaragua, por la Patria, por lo jóvenes, por las madres”.

Talavera insistió que este acuerdo de paz lo hizo por Nicaragua, “si quisiera dinero yo creo que bien se lo podía haber pedido al candidato, a mi candidato Eduardo Montealegre. Sin embargo pude haber ido hacer lo que he estado haciendo, mirar la realidad de este país y la sangre de mis hermanos que murieron en la guerra que cuya memoria me exige perennemente y la de miles y miles de hombres y mujeres, muchos de esos que yo los mire morir, reclaman de que en este país no puede volver la guerra”.

Expresó que así como Daniel Ortega había tenido la caballerosidad y la dignidad de pararse ante el público y comprometerse por aquellas cosas que le cuestionan algunos sectores de la sociedad nicaragüense, se ha comprometido con quienes éramos los enemigos de las armas, de que nunca más iba a venir el servicio militar obligatorio, ni confiscaciones, ni tarjetas de racionamiento, “también dije que los demás candidatos a la presidencia de la República se deberían de comprometer públicamente que nunca más van a ver huacas ni van a ver más quiebras de banco fraudulentas, ni mas reclasificaciones de carteras fraudulentas”.

Stalin Vladimir acerca de los CENI preguntó, ¿Ahí con esa reclasificación se me viene a la mente los CENI, es o no es Eduardo Montealegre responsable con eso de los CENI, ahora puede decirnos?

Talavera: No se trata de que si puedo y no puedo decirlo, yo a Eduardo le tengo mucha estima, creo que es un hombre con muchas cualidades morales y no voy a venir hablar aquí, hablar (corta la repuesta con otra pregunta el entrevistador)

Stalin: ¿Usted cree que no aclaró con esto de los CENI él?

Talavera: Probablemente creo y estoy seguro que el pueblo de Nicaragua se merece mayores



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:39

PAG - 7 -

explicaciones. Sin embargo yo siempre he creído que no son los momentos de la campaña sucia caer en la trampa de querer uno permanentemente (nuevamente es interrumpido)

Stalin: Esta resolución de la Asamblea Nacional, usted cree que es política como señala Montealegre.

Talavera: Definitivamente que tiene una incidencia política. Aquí no vamos a venir como los hermanitos de la caridad. Lo que yo hice fue un acto político en defensa legítimo de los intereses de mi gente, como un dirigente político después de lo que va a pasar el seis de noviembre, la resolución de la Asamblea Nacional es una resolución política, obviamente de querer beneficiar o manosear a alguna persona y en tratar de incidir en la opinión pública.

Stalin: Qué responda ante los juzgados Montealegre por no hacerlo

Talavera: Yo creo hay que responder con dignidad ante el pueblo de Nicaragua con la mayor cantidad de aclaraciones posibles.

Stalin: Y estas declaraciones que ha dado Montealegre le entraron por un oído y le salieron por otro. ¿Usted no está convencido de la inocencia de don Eduardo?

Talavera: Eduardo es una persona bastante hábil y yo estoy seguro que si lo vas a buscar te va a dar una buena entrevista y le preguntas todo lo que querrás acerca de los CENI.

Stalin: Como usted estaba dentro de la Alianza

Talavera: Espérame, estoy dentro de la alianza. Aquí es donde muchas personas se confunden, yo soy candidato del PRN, que tiene una alianza oficial con Alianza Liberal Nicaragüense. Yo voy en la casilla nueve y voy como tercer candidato y mi gente se anda preparando para votar en la casilla nueve para darme el respaldo.

eg